
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Vigésima Nona Sessão 
Ordinária do Segundo Período 
Legislativo da Câmara Municipal de 
Cabo Frio, realizada no dia 28(vinte e 
oito) de maio do ano de 2019(dois mil e 
dezenove). 

Às dezoito horas do dia 28(vinte e oito) de maio do ano de 2019(dois mil e 
dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas de Azevedo e 
com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos 
Codeço, reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além 
desses, responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir 
Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Manoel Machado de Azevedo, Oséias 
Rodrigues Couto, Ricardo Martins da Silva, Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio 
David Pio Oliveira e  Vanderlei Rodrigues Bento. Havendo número regimental, 
o Senhor Presidente declarou aberta a 029ª (VIGÉSIMA NONA) SESSÃO 
ORDINÁRIA DA 15ª (DÉCIMA QUINTA) LEGISLATURA (2017 - 2020) - 30ª 
PERÍODO (01/01/2019 À 31/12/2020) DE 28 DE MAIO DE 2019 em nome de 
Deus. A seguir, foram lidas e aprovadas as seguintes Atas: Ata da Vigésima 
Oitava Sessão Ordinária do Segundo Período Legislativo e Ata da Décima 
Sexta Sessão Extraordinária do Segundo Período Legislativo. Cumprido o rito 
regimental, o Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a 
leitura do EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM 
O ART. 71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO:LEITURA E APRECIAÇÃO 
DA ATA: 23/05/2019; PROJETO DELEI: 0136/2019 - ADEIR NOVAES, 
PASSA A SER MÃO UNICA A AVENIDA INDEPENDÊNCIA, LOCALIZADA EM 
TAMOIOS, 2º DISTRITO; PROJETO DE LEI: 0139/2019 - LETÍCIA DOS 
SANTOS JOTTA, DISPÕE  SOBRE  O  ATENDIMENTO  PREFERENCIAL  ÀS  
PESSOAS  COM  FIBROMIALGIA  NOS  LOCAIS  QUE ESPECIFICA E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0141/2019 – JEFFERSON 
VIDAL PINHEIRO, DISPÕE SOBRE O ABAIRRAMENTO DO LOTEAMENTO 
NOVA CABO FRIO, NOS LIMITES DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ 
OUTRAS PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0142/2019 - LETÍCIA DOS 
SANTOS JOTTA, INSTITUI  O  "AGOSTO  LIMPO",  COMO  MÊS  DE  
COMBATE  A  POLUIÇÃO  NA  CIDADE  DE  CABO  FRIO  E  DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0143/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE 
MOURA, CRIA   PROCEDIMENTO   ESPECIAL   DE   AUTODECLARAÇÃO,   
PARA   FINS   DE   TORNAR   MAIS   ÁGIL O LICENCIAMENTO DE 
ESTABELECIMENTOS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; REQUERIMENTO: 
0090/2019 - RAFAEL PEÇANHA DE MOURA, REQUER  OUTORGA  DE  
MOÇÃO  DE  APLAUSOS  AO  SR.  ROBERTO  ALEXANDRE  DOMINGUES  
CORRÊA, PELOS RELEVANTES SERVIÇOS PRESTADOS AO MUNICÍPIO 
DE CABO FRIO; REQUERIMENTO: 0142/2019 - OSEIAS RODRIGUES 
COUTO, REQUER  AO  EXMO.  CHEFE  DO  EXECUTIVO  QUE  PRESTE,  
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INFORMAÇÕES  A  RESPEITO  DA  REFORMA  DA UPA  EM  TAMOIOS,  
COMO  PROJETO,  CRONOGRAMA,  EMENDA  PARLAMENTAR  
DESTINADA  E  DEMAIS INFORMAÇÕES QUE SEJA PERTINENTE; 
REQUERIMENTO: 0147/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS CODEÇO, 
REQUER OUTORGA DE MOÇÃO DE APLAUSOS A SR. VINICIUS 
FRANCISCONI; REQUERIMENTO: 0144/2019 - JEFFERSON VIDAL 
PINHEIRO, REQUER   OUTORGA   DE   MOÇÃO   DE   APLAUSOS   AO   
SRº.   VALDERI PEREIRA   DA   SILVA,   POR   SUA DEDICAÇÃO   AS   
CAUSAS   DOS   MAIS   HUMILDES   E   NECESSITADOS   RESIDENTES   
NA   PERIFERIA   DO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; REQUERIMENTO: 
0145/2019 -VANDERLEI RODRIGUES BENTO NETO, REQUER  ENVIO  DE  
EXPEDIENTE  AO  PRESIDENTE  DO  INSTITUTO  ESTADUAL  DO  
AMBIENTE -INEA, SOLICITADO     CÓPIA     DAS     DECISÕES     JUDICIAIS     
E/OU     PARECER     JURÍDICO     DE     DEMOLIÇÃO ADMINISTRATIVA  
AO  CASO  CONCRETO  DAS  DERRUBADAS  DE  IMÓVEIS  
RESIDENCIAIS,  NO  BAIRRO DUNAS, LOTEAMENTO MONTES BRANCOS, 
EM CABO FRIO; REQUERIMENTO: 0146/2019 - VANDERLEI RODRIGUES 
BENTO NETO, REQUER   ENVIO   DE   EXPEDIENTE   AO   PRESIDENTE   
DA   COMISSÃO   DE   DIREITOS   HUMANOS   DA ASSEMBLÉIA  DO  
ESTADO  DO  RIO  DE  JANEIRO - ALERJ,  ENCAMINHANDO  RELATOS  
DE  VIOLAÇÃO  DE DIREITOS  HUMANOS  PRATICADO  POR  AGENTE  
PÚBLICO  DO  INSTITUTO  ESTADUAL  DO  AMBIENTE –INEA; 
INDICAÇÃO: 0122/2019 - SILVIO DAVID PIO OLIVEIRA, SOLICITA AO 
EXMO. SR. PREFEITO A CRIAÇÃO DA COMISSÃO ESPECIAL PARA 
ESTUDO E ELABORAÇÃO DO NOVO CÓDIGO DE POSTURAS DO 
MUNICÍPIO; INDICAÇÃO: 0239/2019 - ALEXANDRA DOS SANTOS 
CODEÇO, SOLICITA  AO  EXMO  SR.  PREFEITO  A  IMPLANTAÇÃO  DE  
UMA  UNIDADE  DE  SERVIÇO  SOCIAL   DO COMÉRCIO (SESC) NO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; INDICAÇÃO: 0280/2019 - LUIS GERALDO 
SIMAS DE AZEVEDO, SOLICITA  AO  EXMO  SENHOR  PREFEITO  A  
CONSTRUÇÃO  DE  PRAÇA  COM  ÁREA  DE  LAZER,  NO  BAIRRO 
PACHECO; INDICAÇÃO: 0285/2019 - RICARDO MARTINS DA SILVA, 
SOLICITA  AO  EXMO  SR  PREFEITO  A  IMPLANTAÇÃO  DE  UM  PONTO  
DE  ÔNIBUS  NA  RUA  ARAÚJO, ESTRADA DO GURIRI, BOSQUE DO 
PERÓ; INDICAÇÃO: 0286/2019 - RICARDO MARTINS DA SILVA, SOLICITA  
AO  EXMº  SR.  PREFEITO  OBRAS  DE  PAVIMENTAÇÃO  NA  RUA  
ARAÚJO,  ESTRADA  DO  GURIRI, BOSQUE DO PERÓ; INDICAÇÃO: 
0288/2019 - LUIS GERALDO SIMAS DE AZEVEDO, SOLICITA  AO  EXMº  
SENHOR  PREFEITO  A  REFORMA  GERAL,  MANUTENÇÃO  CONSTANTE  
E AMPLIAÇÃO PARA O CEMITÉRIO JARDIM ESPERANÇA DOS 
EUCALIPTOS, NO BAIRRO MONTE ALEGRE -CABO FRIO; INDICAÇÃO: 
0291/2019 – MANOEL MACHADO DE AZEVEDO, SOLICITA AO EXMO.   
SENHOR PREFEITO A REFORMA DO CRAS  (CENTRO  DE  REFERÊNCIA 
DE ASSISTÊNCIA SOCIAL) DO BAIRRO JARDIM ESPERANÇA. Terminada a 
leitura do Expediente, o Senhor Presidente registrou a presença do ex-prefeito 
José Bonifácio na Assistência. Após, franqueou a Tribuna aos oradores 
inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador inscrito o Vereador Manoel 
Machado de Azevedo, que inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse 
que havia muito tempo que lutava pelo bem do povo de Cabo Frio e sobretudo 
do Jardim Esperança. Falou sobre a necessidade de segurança para os 



comerciantes e cidadãos do bairro Jardim Esperança. Após, disse que o 
Vereador Silvio David Pio Oliveira em muito contribuía também com o bairro 
Jardim Esperança. Em aparte, o Vereador Silvio David parabenizou ao 
vereador Manoel por sua luta incansável em prol do bairro Jardim Esperança. 
Disse que, naquela data tivera uma pequena reunião com o chefe da guarda, 
que afirmou  não ter logística para atender aos bairros localizados depois da 
ponte. Retomando ao seu discurso, o vereador Manoel Azevedo agradeceu as 
palavras de elogio do Vereador e convidou os Nobres Pares para visitarem a 
unidade do CRAS do bairro Jardim Esperança, enfatizando que o mesmo 
funcionava em estado muito precário. Disse que, o CRAS localizado atrás do 
condomínio do Projeto Minha Casa Minha Vida deveria estar instalado em um 
local mais centralizado, em decorrência de que todos sabiam que o citado 
condomínio ficava entre suas facções, dificultando assim o acesso das 
pessoas. Continuando, disse que tomara conhecimento de que em breve 
haveria reforma do Ginásio de Esportes do Bairro Jardim Esperança o que 
favoreceria a todos. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. 
Após fez uso da Tribuna a Vereadora Alexandra Codeço, que inicialmente 
procedeu às saudações de praxe. A seguir, disse que corroborava com as 
palavras do Vereador Nenel do Jardim, ressaltando que havia muito a ser feito 
no bairro Jardim Esperança. Continuando, criticou o atual governo, ressaltando 
que o chefe do executivo municipal estava perdido e que Cabo Frio 
necessitava  de pessoas mais técnicas no governo, em decorrência de que 
havia medidas simples a serem tomadas para melhorar a vida do povo como 
por exemplo, a colocação de lombadas. Disse ainda, que era angustiante ver o 
desespero do povo, mas, que apesar de compreender que o prefeito tinha boa 
vontade novamente solicitava ao mesmo que, fosse ver de perto o trabalho de 
seus secretários, que em sua maioria estava muito ruim. Prosseguindo, 
discorreu sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre a instituição da 
semana municipal da conscientização sobre os direitos da gestante, frisando 
que, muitos de seus projetos de lei foram vetados, o que era lamentável, já que 
os projetos eram sempre voltados para o bem comum, e mais, que muitas 
mulheres não tinham consciência de seus direitos. Em seguida, agradeceu a 
Secretaria de Saúde por ter instituído o pré-natal no Hospital do Jardim 
Esperança. Após, disse que pleiteara também o pré-natal no Hospital de 
Tamoios. Após, comentou sobre Indicação de sua autoria, dispondo sobre a 
implantação de serviço social do SESC de Cabo Frio, destacando que tal ato 
seria de grande valia para a população de Cabo Frio, visto que o SESC apenas 
exigia uma área para construir sua sede e oferecer estudos, esportes, danças e 
oficinas aos cidadãos. Agradeceu a atenção e todos, no que encerrou sua fala. 
A seguir, ocupou a Tribuna o Vereador Silvio David Pio oliveira, que 
inicialmente saudou a todos. Em seguida, disse que o povo clamava por 
políticas públicas e o Poder Público devia isso ao cidadão. Disse que, havia 
mais de dezoito anos que as galerias de esgotos não eram assoreadas, assim, 
solicitava que providências fossem tomadas, no sentido de que fosse realizada 
aquela obra, que apesar de não dar voto era imprescindível para a população. 
Após, elogiou o trabalho da COMSERCAF que estavam limpando a cidade 
através de mutirões enquanto a Secretaria de Obras estava estática. Disse, 
que não entendia o motivo pelo qual cidades com verbas menores funcionavam 
sempre a contento, enquanto Cabo Frio se encontrava um verdadeiro caos. 
Disse, que cerca de um milhão de reais do estacionamento dos ônibus de 



turismo já se encontrava em uma conta e sem uso, quando poderia ser usado 
em políticas públicas, em benesses para o povo. Observou, ter alertado ao 
senhor prefeito que caso ele se voltasse contra o povo ele próprio estaria 
contra o prefeito, que não deveria formalizar desemprego. Disse que, com 
relação aos trabalhadores de moda praia, segundo assertiva do prefeito todas 
as licenças dos vendedores ambulantes seriam canceladas, assim cerca de 
trezentas famílias ficariam desabrigadas. Reiterou que, procurara o Senhor 
prefeito que garantira que não prejudicaria aqueles trabalhadores. Adiante 
sublinhou que, Cabo Frio deveria seguir o exemplo do município vizinho de São 
Pedro da Aldeia, que produzia emprego e renda para os munícipes. 
Continuando, disse que durante o período em que estava na Casa legislativa 
não observara o crescimento da cidade e que o povo merecia dignidade, 
politicas públicas e sinceridade, no que encerrou sua fala. A seguir, ocupou a 
Tribuna o Vereador Oséias Rodrigues Couto, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida, cumprimentou ao Ex-prefeito José Bonifácio, presente na 
Assistência, observando que a cidade em era bastante diferente em sua 
gestão. Disse, que Tamoios precisava de dispositivo de manejo de águas 
pluviais e que ele próprio reivindicava sempre melhorias para Tamoios. Disse 
que, muitas famílias perderam seus móveis nas recentes chuvas que 
assolaram o Segundo Distrito. Observou que, havia sessenta mil casas 
construídas no Segundo Distrito, com mais de cem mil pessoas residentes. 
Após discorreu sobre proposição de sua autoria, dispondo sobre a instituição 
do serviço de moto táxi, no Segundo Distrito, ressaltando que aquele tipo de 
transporte em muito contribuiria com os menos favorecidos de Tamoios. 
Continuando, teceu comentários relativos ao veto sobre o projeto que visava 
auxiliar as pessoas cegas em supermercados, ressaltando que tinha esperança 
de dias melhores, assim, conclamava aos Nobres Pares que derrubassem 
aquele veto, bem como os outros no que encerrou sua fala. Não havendo mais 
oradores inscritos para o uso da Tribuna, o Senhor Presidente conduziu os 
trabalhos para a ORDEM DO DIA. NESTA ETAPA FOI APROVADO 
PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA 
NOS SEGUINTES PROJETOS: EMENDA MODIFICATIVA: 0009/2018, VETO: 
0002, 0006, 0007, 0009, 0010, 0012, 0013, 0014, 0015/2019, PROJETO DE 
LEI: 0114/2017 E PROJETO DE LEI: 0293/2018.FOI APROVADO PARECER 
FAVORÁVEL DA COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA NOS 
SEGUINTES PROJETOS: VETO: 0003, 0016, 0017, 0018, 0019, 0020, 0022, 
0027, 0028, 0029/2019, PROJETO DE LEI: 0024 E 0104/2017, PROJETO DE 
LEI: 0009, 0012 E 0033/2018, PROJETO DE LEI: 0101/2019 - MENSAGEM  
EXECUTIVA  Nº  20/2019 E PROJETO DE LEI: 0102/2019 - ME Nº  21/2019. 
SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS. FORAM APROVADOS OS REQUERIMENTOS DE URGÊNCIA 
NSº:148/2019 e 149/2019 AOS RESPECTIVOS PROJETOS: PROJETO DE 
LEI Nsº: 101 E 102/2019. FORAM ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE 
CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 
0136, 0139, 0141, 0142, E 0143/2019. FORAM APROVADOS OS 
REQUERIMENTOS Nº: 0090, 0142, 0147, 0145 E 0146/2019 E AS 
INDICAÇÕES NSº: 0122, 0239, 0280, 0285, 0286, 0288 E 0291/2019. FOI 
RETIRADO PELA AUSÊNCIA DO AUTOR REQUERIMENTO: 0144/2019. 
Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a Tribuna para a 
Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da Tribuna em 



Explicação Pessoal o Senhor Presidente encerrou a presente Sessão em nome 
de Deus, marcando Sessão Extraordinária para imediatamente. E para constar, 
mandou que se lavrasse a presente Ata, que depois de lida, submetida à 
apreciação Plenária, Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos 
legais. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Ata  da  Décima Sétima Sessão Extraordinária do Segundo 
                          Período  Legislativo  da   Câmara  Municipal  de Cabo  Frio,    

                      realizada   no   dia  28(vinte e oito)    de     maio    do      ano     
                          de 2019(dois mil e dezenove). 
                              Às dezenove horas do dia 28(vinte e oito) de maio do ano de 
2019 (dois mil e dezenove) sob a Presidência do Vereador Luis Geraldo Simas 
de Azevedo e com a ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora 
Alexandra dos Santos Codeço, reuniu-se Extraordinariamente a Câmara 
Municipal de Cabo Frio. Além desses, responderam a chamada regimental os 
seguintes Vereadores: Adeir Novaes, Edilan Ferreira Rodrigues, Manoel 
Machado de Azevedo, Oséias Rodrigues Couto, Ricardo Martins da Silva, 
Rodolfo Aguiar de Faria, Silvio David Pio Oliveira e  Vanderlei Rodrigues Bento. 
Havendo número regimental o Senhor Presidente declarou aberta a presente 
Sessão em nome de Deus. A seguir foi aprovado Parecer Favorável em 
Conjunto das Comissões Técnicas aos seguintes Projetos: PROJETO DE  LEI  
Nº 101 E 102/2019. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente encerrou 
a presente Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse 
a presente Ata, que depois de lida, submetida à Apreciação Plenária, 
Aprovada, será assinada para que produza seus efeitos legais. 
 


